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1月24日、25日，来自全省各地、佩戴红色委
员证参加省政协十一届四次会议的 329名委员
和佩戴红色代表证参加 省十二届人大五次会议
的 357名人大代表，步入青海省会议中心，行使
人民赋予的神圣权力，在这里积极履行职能，认
真建言献策。

“十二五”成绩斐然，来之不易；“十三五”目
标明确，充满希望。

省政协主席仁青加在工作报告中指出，2016
年省政协及常委会工作的总体要求是：全面贯彻
中共十八大和十八届二中、三中、四中、五中全会
精神，深入学习习近平总书记系列重要讲话精
神，紧紧围绕“四个全面”战略布局，坚持创新、协
调、绿色、开放、共享的发展理念，紧扣省委十二
届十次全会提出的“实现‘一个同步’、奋力建设

‘三区’、打造‘一个高地’”的战略目标，认真履行
政治协商、民主监督、参政议政职能。在协商民
主实践中，更加注重生态建设，更加注重转变方
式，更加注重和谐稳定，更加注重民生福祉，更加
注重遵循法治，努力为推动全省经济、政治、文
化、社会和生态文明建设作出新贡献。

省长郝鹏在政府工作报告中强调，今年将重
点做好六个方面的工作：一是以供给侧改革推动
经济转型升级；二是以扩大有效需求支撑经济稳
定增长；三是以生态文明建设为引领打造大美青
海新优势；四是以新型城镇化为牵引促进协调发
展；五是以经济领域改革为重点拓展发展空间；
六是以“民生十件实事”为抓手推进共享发展。

在审议政府工作报告时，李加才让代表建
议，一、实施好平安与振兴工程，继续加大对黄南
在重大项目上的支持力度，确保黄南发展不拖青
海后腿，同步建成小康社会。二、黄南基础设施
条件相对薄弱，农牧民出行难、吃水难、用电难等
问题仍然突出。在全省“十三五”规划编制中，进
一步加大黄南基础设施建设的投入力度，夯实精
准扶贫基础。三、目前黄南只有 9273户、34564
人纳入了精准扶贫建档立卡范围，还有 10万多
贫困人口无法纳入。建议在前期精准识别基础
上，合理调剂，增加黄南精准扶贫名额。四、全面
贯彻全国民族教育工作会议精神，从省级层面制
定出台具体贯彻意见。

……
无论是报告内容，还是代表、委员以及关注

“两会”的众多媒体、群众都在热议今年“两会”的
热词。比如，“中国三江源国家公园体制试点”，

“青海蓝、高原绿、江河清”、“十五年免费教育”、
“供给侧结构性改革”、“131”、“脱贫”、“‘互联网+
’行动”、“西成铁路”等等，都与老百姓今后的生
活有着千丝万缕的关系，都与广大人民群众未来
的幸福指数息息相关。

省“两会”开幕之际，时值大寒降温天气，随
着会议议程有序进行，气温也慢慢回升。一个个
举措，一项项政策，勾画了充满希望、振奋人心的
宏伟蓝图，犹如和风带来春的气息。新征程即将
开启，让我们凝聚奋进力量，共同走进春天！
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代表委员心声

尖扎县康杨镇西么拉村党支部书记
王占华

今天听了政府工作报告，报告内
容客观真实，令人振奋，具有很强的
操作性。我们要结合实际，认真落实
报告提出的各项措施和要求，一是围
绕构建和谐社会，高度重视群众呼声
最大、反映强烈的问题，认真做好就
业、社会保障、公共安全等工作；二是
加大对贫困地区的扶持力度，尽快改

善基础设施建设；三是对新农村的建设加强引导，抓住产业
的培育和农牧民增收为核心，因地制宜，稳步推进。

同仁县麻巴中学教师夏吾更吉
今天在大会上，郝鹏省长的报

告回顾总结了过去一年政府的工
作，安排部署了今年的工作，报告中
提出了许多的惠民政策，我们听后
非常高兴。我作为一名基层的人大
代表同时也是一名教育工作者，对
我州的教育事业发展很是关注，报
告中提出2015年省对州县教育工作
给予了很多的扶持，不管是教学质

量还是教师队伍建设都有了很大的改观，在2016年，报告
中提出将继续出台很多实实在在的政策，这正是我们所期
盼的。

尖扎县马克唐村妇联主任 英措
今天西宁的天气非常寒冷，但

会场内的气氛非常热烈，尤其是郝
鹏省长工作报告里多次提到多项改
善民生的计划时，我深受鼓舞。作
为一名基层的代表，为了不辜负群
众的重托，回去后，我要认真学习政
府的工作报告，做好政府联系群众
的桥梁和纽带的作用，以身作则，提
高自身素质，干好自己的本职工作。

河南县政协副主席彭文生
不断加强医护专业技术

人员队伍建设，一是按照群众
看病就医实际需要，相关部门
及时招考、招聘和录用一定数
量的卫生技术人员，确保卫生
医疗队伍发展；二是高海拔地
区给予优先评定职称政策倾
斜；三是河南县持有医师资格
证的人员比例低，按照要求只
有持有医师资格证的人员才能在省内外进行学习，建
议结合地区实际需求，制定合理培训计划。

中国工艺美术大师 黄南州热
贡画院院长 娘本

听了郝鹏省长的报告后，
我心里也有了很多想法，这么
多年政府一直都在宣传热贡
艺术，热贡艺术走向全世界，
离不开传承与保护，这方面政
府做了很多的工作。在当地
一说唐卡知道热贡，一说热贡知道唐卡。国家也提出
要保护，要生产性保护，随着学习唐卡制作的人越来越
多，我们必须走出去，国内市场已经很多，现在走向世
界更需要政府领头，国外市场打开后，唐卡作品就可以
让全世界了解和认识了。

尖扎县供销联社主任 韩梅
聆听政府工作报告后，感

觉报告言简意赅、客观准确地
总结了2015年工作，科学具体
地规划了 2016 年工作目标。
作为一名来自基层供销社的
政协委员，回去后一定将报告
学习好、传达好，并将其精神
贯彻落实到自己的实际工作
中，为推进我省供销社综合改革做好准备、打好基础。

①

①青海省十二
届人大五次会议开
幕式。

②我州代表步
入会场。

③会议工作人
员认真记录。

④代表们热议
报告热词。

② ③③

④④

黄南州热贡艺术馆馆长赵潜
今天听了郝鹏省长的政府工作

报告，倍感鼓舞，报告中对我们的热
贡文化工作给予了充分的肯定，尤
其是在十大民生工程当中给予了高
度的评价。所以我们在“十三五”期
间，更有信心把我们的热贡文化推
广好、宣传好。文化因推广而繁荣，
艺术因交流而丰富，所以我们在“十

三五”期间有信心打造好一批优秀的文化产业，更有信心打
造一批优秀的民族文化品牌，使我们的热贡文化成为青海
的第三张名片。

同仁县政协主席 王海宏
为了开好这次会议，我们

带来了这样几条提案：一、加
大支持热贡文化产业发展，提
高省级旅游基金的扶持额度
的建议；二、加大同仁历史文
化名城旅游基础设施方面项
目资金的支持；三、加大对同
仁县偏远乡镇医疗卫生基础
设施投入力度的建议；四、关
于建立同仁县县级医院的建
议。希望这几条提案能引起重视，得到解决。


